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Отсылали работы на областную выставку технического и 
прикладного творчества ребята из кружков «Мягкая игрушка» 
и «Судомоделирование», где стали призерами. 

В районном конкурсе чтецов «Пойдем в мой край» ребята 
из театрального объединения заняли первое и второе места. 

Всех достижений мальчишек и девчонок, занимающихся 
в Доме творчества, и не перечислить. Постоянно радуют 
жителей района красивыми и интересными номерами ребя-
та из вокального и хореографического объединений. И это 
несмотря на то, что костюмов у хореографического объ-

единения катастрофически не хватает. Выходят из положе-
ния, что-то перешивая, комбинируя. Похожая проблема 
(отсутствие снаряжения) и у объединения «Судомо дели-
рование».

Несмотря на недостаток современного технического осна-
щения, на скудную костюмерную базу, Дмитровский дом 
творчества не пустует. Есть там самое главное — педагоги, 
которые влюблены в искусство и учат любить его своих вос-
питанников.

Е. СЛАВИНА.

Увеличение посевов этой масличной 
культуры в текущем году до 11 тысяч 
гектаров потребовало увеличения мощ-
ностей доочистки и сушки. Две имею-
щиеся сушилки едва справлялись с 
большим объемом рапса. 

Проект был разработан заместите-
лем генерального директора агрофир-
мы Б.Н. Макашовым. Строительную 
бригаду возглавил  опытный специалист 

мастер Ю.М. Козяков. Времени было в 
обрез, поэтому работали по 12 часов в 
сутки и без выходных. 

Старались все. Главный инженер 
Д.Ю. Шадрин обеспечивал заказ и 
доставку материалов, оборудования, 
главный энергетик А.Т. Коротеев, элект-
рики смонтировали и установили необ-
ходимые электроприборы и автоматику. 
Ежедневно работали два-три газоэлект-

росварщика. Много сил отдали строи-
тельству комплекса электрики 
Ю.Р. Хакимов, И.М. Калугин, Е.Н. Кась-
янов, А.Н. Дорофеев, А.М. Макашов, 
сварщики В.А. Иванищев, Г.Н. Лаптев. 

С нескрываемым волнением все ждали 
пуска комплекса. И вот в завальный бун-
кер сгружено 42 тонны рапса влажностью 
13—14%. Мастер Ю.М. Козя ков нажима-
ет кнопку «пуск». 

После введения  комплекса в рабочий 
режим за пять часов работы было просу-
шено 140 тонн рапса с влажностью 6,8%. 

Н. ДОЛГИХ.
Инженер по промышленной 

безопасности и охране труда 
отделения. 

Шаги к возрождению
Районная газета весной писала о перспективах 
развития нового сельскохозяйственного 
предприятия ЗАО «Правда», которое объединило 
часть земель ТнВ «Правда», д. Протасово, с. 
Медвежье. Инвестором выступило ЗАО «Орловская 
зерновая компания». О нынешнем дне предприятия 
рассказал заместитель генерального директора 
компании Александр Николаевич Федонин.
По его словам, не все намеченное весной осуществляется 

планомерно из-за всевозможных организационных и кадро-
вых неурядиц. Полторы тысячи гектаров протасовских и мед-
веженских земель, 2 тысячи гектаров покровских приведены 
в соответствие с земельным законодательством, в стадии 
оформления находится 4 тыс. га земель районного фонда, 
которые компания намерена обрабатывать. 

В созданном на базе медвеженских и протасовских земель 
предприятии ТнВ «Протасовское» в настоящее время идет 
вспашка зяби. Чтобы привести заброшенные поля в порядок, 
ведется сначала дискование почвы, затем — пахота. На трак-
торах К-701 работают отец и сын Кораблевы. В Покровском 
задействованы два «кировца». Вскоре в работу включатся 
еще один К-701 и Т-150.

Тамара БЫКОВСКАЯ.

Сушилка для рапса
В отделении «Хлебная база» ЗАО «АПК «Юность» сдан в эксплуатацию 
производственно-зерноочистительный комплекс с последующей сушкой 
рапса. Его производственная очистка достигается за счет установки 
сепаратора производительностью 150 тонн в час. Обслуживают комплекс 
всего пять человек.

По словам организаторов акции, ее 
цель — повысить занятость населения, 
расширить контакты с работодателями 
и органами местного самоуправления. 
В ее рамках в центре работает телефон-
ная «горячая линия». Специалисты 
отвечают на вопросы ливенцев, связан-
ные с занятостью населения на терри-
тории города и района, и разъясняют 
положения законодательства в этой 
сфере. Кроме того, оказывается 
содействие работодателям в подборе 
работников.

Большой интерес у ливенцев вызвала  
недавняя ярмарка вакансий «Шаг в про-
фессию». На нее были приглашены 
юноши и девушки, не имеющие профес-
сионального образования, и незанятое 
население, нуждающееся в повышении 
конкурентоспособности на рынке труда. 
Посетители смогли узнать о востребо-
ванных профессиях и специальностях,  
возможностях  получения их Ливнах и  
Орле. Более 50 человек прошли ком-
пьютерное и бланковое тестирование на 
определение профессиональных склон-

ностей. По его результатам  была созда-
на группа из 29 человек для  обучения  
на механизаторов, токарей, сварщиков, 
водителей и др.

Работники центра также проводят 
дни службы занятости в сельских посе-
лениях. Они уже побывали в  деревне 
Росстани, в Коротышской, Вахновской, 
Лютовской и Дутовской сельских адми-
нистрациях.  

В программе акции состоятся 
информационные встречи, семинары 
для работодателей и руководителей 
кадровых служб, впервые обращаю-
щихся в службу занятости за подбором 
кадров. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Стабильная торговля
Городской отдел статистики провел очередное 

обследование деловой активности в сфере розничной 
торговли. Также специалисты ведомства дали прогноз 
ее развития на ближайшую перспективу.  
Более 70% опрошенных считают, что она удовлетвори-

тельная, четверть полагают, что благоприятная, и только 3% 
характеризуют ее как неблагоприятную. Подавляющее боль-
шинство опрошенных считает существующий уровень конку-
ренции средним. Кроме того, выяснилось, что более полови-
ны предпринимателей в городе и районе предпочитают без-
наличные сделки реализации товара. 

Как считают руководители предприятий торговли, причи-
на замедленного развития розничной торговли и роста цен 
кроется в высоком уровне налогов и недостаточной плате-
жеспособности населения. Тем не менее 97% опрошенных 
считают, что в III квартале положение их организаций не ухуд-
шится.

От Алжира до Киргизии
Новые модульные бензоколонки, выпускаемые 
ООО «Ливенка», появились на объездной 
городской дороге, а также на ряде АЗС в 
пригороде Орла.
За последнее время ливенские колонки стали обыч-

ным явлением не только на территории области, но и на 
других федеральных и региональных трассах. Особым 
спросом у владельцев АЗС пользуются модульные колон-
ки. Их делают из полированной нержавеющей стали, и 
они полностью соответствуют требованиям европейских 
стандартов. 

Если раньше предприятие выпускало в среднем 500 
колонок в год, то сейчас — в три раза больше. География 
поставок распространилась на страны ближнего (Узбекистан, 
Грузия, Таджикистан, Киргизия) и дальнего зарубежья 
(Алжир и Афганистан).   

Андрей ЗИМАРЕВ.

Найти работу станет легче
Центр занятости населения Ливенского района проводит  двухмесячную 
акцию «Служба занятости вместе с вами на рынке труда».

«Спорт — это жизнь»
Под таким девизом на районном стадионе в 
минувшую субботу состоялся ежегодный 
спортивный праздник. В нём приняли участие 
пятнадцать команд, от восьми до двенадцати 
человек в каждой.
После того как был поднят флаг соревнований, к физкуль-

турникам с приветственным словом обратился глава район-
ной администрации И.Н. Митин. Он объявил праздник откры-
тым, и главный судья А.Р. Королёв дал сигнал к началу состя-
заний.

Посмотреть было на что. Легкоатлетический пробег, вело-
гонка, городки, гири, бой мешками, волейбол, картинг — вот 
неполный перечень спортивно-физкультурных видов, в кото-
рых выявлялись победители.

Более трёхсот зрителей плюс около ста пятидесяти спорт-

сменов собрал в субботу кромской стадион. Большинство 
соревнующихся выступали в майках с надписью «Единая 
Россия».

Каждый призёр получил грамоту за подписью главы район-
ной администрации, а также денежное вознаграждение. В 
индивидуальных видах занявшие первое, второе, третье 
места получили по двести, сто пятьдесят и сто рублей соот-
ветственно, в командных — по пятьсот, триста и двести.

В общекомандном первенстве победителем стала сбор-
ная команда районного отдела образования (кроме работни-
ков отдела в ней выступали и учителя, и школьники). Этой 
сборной был вручён переходящий кубок праздника. Вручался 
он впервые, хотя сам праздник проводится уже девятый год 
подряд.

Второе общекомандное место заняла сборная Стрелецкого 
сельского поселения, третье — Бельдяжского.

Юрий ОНОПРИЕНКО. 

Эта работа осуществлялась с одно-
временным внесением комбинирован-
ных удобрений. Механизаторы Андрей  
Пирожков, Иван Гусев, Александр 
Архипов, Юзбаш Оглы Ибрагим быстро 
переезжали с одного участка на другой 
и сев провели в оптимальные сроки.

— Отдыхать будем зимой, — говорит 
руководитель «Победы» Владимир 
Николаевич Корнеев. — Самое главное 
— не упустить время. Урожай выращен 
хороший, в закрома засыпано 11300 

тонн хлеба. Что касается сева озимых, 
то мы сделали ставку на пшеницу сорта 
Московская-39. В уборочную страду на 
некоторых участках получили урожай-
ность этой культуры по 53—54 центнера 
с гектара. 

— Жатва-2007 для нас была удачной, 
— продолжает руководитель. — Мы пол-
ностью рассчитались с владельцами 
земельных долей, которые арендует 
хозяйство. Люди получили по 300 кг пше-
ницы, 200 кг ячменя. Да и хлеборобы не 

обижены.  Согласно договору они получа-
ют зарплату и  натуроплату. Наш передо-
вик Василий Галкин, работавший  на ком-
байне «Дон-1500», например, заработал 
за уборку 24 тыс. рублей и получил 17 тонн 
хлеба. Другие тоже получили по труду. 

— Уборка завершилась, а мы уже 
думаем о будущем урожае, как будем 
его убирать, — говорит В.Н. Корнеев. 
— Рассчитываем в этом году приобрес-
ти два новых комбайна. Если для  этого 
не хватит собственных средств, то вос-
пользуемся кредитом. Некоторые наши 
комбайны надо списывать — им более 
двадцати лет. 

Думать осенью о предстоящей весне 
— таков уклад крестьянской жизни.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

В соседнюю область — 
за красивыми идеями
Обмен опытом — хорошая штука. 
Зачем изобретать велосипед, 
если кто-то уже это  сделал? 
Можно просто подхватить удачную 

идею и, развив её, привить на родной 
почве. Так, колпнянская делегация по 
совету одного бывшего белгородца, фер-
мерствующего ныне на колпнянской 
земле, побывала в городе Губкине 
Белгородской области, который произвёл 
на гостей самое благоприятное впечатле-
ние ухоженностью и художественными 
находками в оформлении улиц, парков и 
скверов. 

Орлята расправляют 
крылья
Недавно в Колпне состоялось 
учредительное собрание 
Колпнянского районного 
регионального движения 
«Патриоты Орловщины». 
В повестке дня стояли следующие 

вопросы: о создании местной организа-
ции, об избрании председателя и прав-
ления организации, а также о делегиро-
вании на областную учредительную кон-
ференцию.

Основная цель движения «Патриоты 
Орловщины» — создание условий для 
воспитания духовно-нравственной и 
физически здоровой молодёжи, спо-

собной обеспечить будущее России и 
Орловщины.

С проектом устава собравшихся 
ознакомил начальник отдела по делам 
молодёжи и спорту Е.А. Паюхин, кото-
рый и был единогласно избран предсе-
дателем местной организации.

Тепло побеседовал с молодыми 
делегатами глава районной админист-
рации В.А. Громов, подчеркнув, что 
именно от молодёжи зависит будущее 
России. Поздравил колпнянских ребят и 
депутат облсовета В.И. Пикалов. Он 
сказал: «В этом зале собрались акти-
висты и лидеры. Вы — то ядро, вокруг 
которого будет сплачиваться колпнянс-
кая молодёжь. Отрадно видеть, как 
орлята расправляют крылья».

Анжела САЗОНОВА.

Удачный год «Победы»
Времени на раскачку у земледельцев акционерного общества «Победа» 
нет. Успешно завершив жатву, они сразу же приступили к севу озимых, 
тем более что почва была своевременно подготовлена. На сегодня 
хлеборобы закончили сев озимого клина — это без малого 2000 гектаров. 

Зачем идут в прокуратуру
С помощью помощника районного прокурора 
Р.А. Сизова глазуновская газета «Приокская нива» 
попыталась выяснить — как жители района 
отстаивают нарушенные права через компетентные 
органы.
Из тридцати пяти поступивших за полгода обращений 

граждан непосредственно прокуратурой было рассмотрено 
тридцать. Остальные направлены для рассмотрения в 
ведомства, которых эти жалобы и обращения касались. 
Большей частью люди жаловались на различные нарушения в 
сфере жилищного, трудового и пенсионного законодательс-
тва. Примечательно, что в прокуратуру стали часто обра-
щаться люди, чей вопрос, по словам помощника прокурора, 
должен решаться в других инстанциях.   

Среди примеров Сизов привел одно необычное обраще-

ние. Сельская жительница заявила о неправомерности дейс-
твий работников Глазуновского ремонтно-эксплуатационно-
го газового участка. Спор возник по поводу заключения 
договора на техническое обслуживание установленного в 
доме газового оборудования. «Газовики на отказ заключить 
договор грозили отключением газа, что незаконно. В то же 
время действия потребителя по воспрепятствованию прове-
дения контрольной проверки газового оборудования также 
признаны неправомерными — даже при отсутствии соот-
ветствующего договора», — пояснил помощник прокурора.

Немало обращений касалось действий работников мили-
ции. И в ряде случаев прокуратура убеждалась, что такие 
жалобы были обоснованными. Так, после заявления о непра-
вомерном отказе в возбуждении уголовного дела прокурату-
ра потребовала от сотрудников милиции не прикрываться 
отказом, а провести дополнительную проверку. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Будет новый Дом культуры
В райцентре предполагается строительство нового 
Дома культуры. По словам главы района Станислава 
Ярославовича Яценко, проект строительства был 
сдвинут с мертвой точки благодаря содействию партии 
«Единая Россия» и лично Ивана Яковлевича Мосякина. 
Сейчас проходит согласование документации. Утвержден 

проект нового современного здания. Состоялась первая 
планерка по вопросу строительства.

По словам методиста по культурно-массовой работе 
районного Дома культуры Алексея Викторовича Гозина, раз-
говоры о строительстве велись уже несколько лет. «Этой 
весной предполагается начать возведение нового очага 
культуры в Знаменском», — говорит Алексей Викторович.

С лекарствами 
нет проблем
На совещании при главе района был рассмотрен 

вопрос обеспечения льготными лекарствами 

населения.

По словам главного врача Знаменской центральной боль-

ницы В.П. Плиева, проблема обеспечения лекарствами 

льготных категорий населения решена. Практически не оста-

лось отсроченных рецептов. За первое полугодие 2007 года 

на оплату льготных рецептов было израсходовано 1,3 млн. 

рублей.

Сергей САВЕНКОВ.

«Крылатые 
качели» лета
Сотрудники Парамоновского 
сельского Дома культуры 
подвели итоги работы в летний 
период.
 По словам директора учреждения 

Галины Ивановны Савиной, в селе про-
живает около 20 ребят младшего и сред-
него школьного возраста, которые были 
организованы в группу и с большим удо-
вольствием посещали все  мероприятия 
при Доме культуры. В их числе — раз-
влекательная программа «Крылатые 
качели», где ребята принимали участие 
в конкурсах и играх. 

В завершение летней программы в 

самом Доме культуры прошел празд-
ничный концерт «Прощай, лето! 
Здравствуй, школа!» Ребята с вооду-
шевлением показывали задорные 
танцы, исполняли мелодичные песни, 
выступали в роли эстрадных звезд. 
Прощальный концерт собрал много зри-
телей, которые не переставали награж-
дать ребят аплодисментами. 

«Переоделась» 
сцена
Обновленный Нечаевский 
сельский Дом культуры распахнул 
двери в начале сентября.
По словам директора клуба Елены 

Сергеевны Камышниковой, местный 

Дом культуры не ремонтировался около 
40 лет. Этим летом глава района 
Владимир Николаевич Кузнецов выде-
лил на ремонт здания около 60 тысяч 
рублей. На эти средства были полностью 
отремонтированы фасад здания, фойе, 
пол, сцена сменила свою «одежду».

Кроме того, у самого Дома культуры 
разбили клумбы, посадили цветы и 
деревья. В отремонтированном Доме 
культуры прошел День знаний.

Весной этого года учреждение было 
переведено на газовое отопление. 
«Теперь здесь всегда тепло и уютно, — 
говорит она, — не хватает только музы-
кального оборудования, чтобы на сов-
ременном уровне проводить дискотеки 
и другие массовые мероприятия».

Сергей САВЕНКОВ.

Болхову – от президента 
и губернатора

Болховский педагогический колледж получил грант 
губернатора в размере 200 тысяч рублей. Это, 
кстати, не первое учебное заведение города, 
отмеченное за достижения в области обучения 
учащихся — не так давно Болховской гимназии был 
вручен президентский грант.
Педагогический колледж был также отмечен дипломом 

как лучшее образовательное учреждение среди средних спе-
циальных в Орловской области. 

Полученные средства будут направлены на улучшение 
материально-технической базы колледжа. У его гордости — 
вокально-инструментальной группы «Девчата» — появятся 
новые гитары, микрофоны и костюмы. А тех учащихся, кото-
рые любят спорт, порадует такая новость: для спортивного 
зала будут куплены тренажеры. 

Губернаторский грант получила и преподаватель матема-
тики этого учебного заведения Г.И. Парамонова. Галина 
Ивановна была удостоена столь высокой награды за много-
летний труд, хорошую подготовку учащихся, мастерство и 
профессионализм.

Светлана МЕЛЬНИКОВА.

Аист любит август
В августе в Болховском отделе загса было 
зарегистрировано 18 новорожденных. Можно 
надеяться, что болховские девчата, рожденные в 
августе 2007 года, без женихов не останутся, ведь 
последних родилось в два раза больше — 12.
У четырех болховских семей это счастливое событие — 

рождение ребенка — произошло второй раз. У двенадцати 
— впервые. Кстати, в этом же месяце было зарегистрирова-
но и 16 браков.

Светлана ДМИТРИЕВА.

Зима не страшна, 
коли есть уголёк
Отдел социальной защиты 
Верховского района в рамках 
федеральных законов  о 
ветеранах, социальной защите 
инвалидов РФ, других 
нормативно-правовых актов, 
руководствуясь законом 
Орловской области о статусе 
многодетных семей в Орловской 
области, начал обеспечение 
твёрдым топливом льготников 
района. 
Из 1155 нуждающихся в топливе за 

прошлую неделю уголь подвезли 197 

льготникам.  К наступлению холодов эта 
работа будет завершена.

Внимание 
ветеранам
В Верховском районном центре 
социального обслуживания 
населения началась подготовка 
к проведению Дня пожилых 
людей.
Этот праздник будет отмечаться 1 

октября, но сотрудники центра не при-
урочивают добрые дела к календарным 
датам. Они в течение всего года приез-
жали в дома одиноких стариков, посе-
щали пенсионеров с низким матери-
альным уровнем жизни, интересова-

лись их проблемами, оказывали посиль-
ную помощь. 

Осенью районный центр социально-
го обслуживания населения поможет 
пожилым людям запастись овощами, 
провести ремонт отопительной систе-
мы в домах.

К празднику пенсионерам подарят 
комплекты постельного белья и одеж-
ды, изготовленные на текстильной фаб-
рике города Иванова. Некоторым будет 
оказана материальная помощь. Как 
рассказала директор Верховского 
районного центра социального обслу-
живания С.В. Прасолова, должное вни-
мание будет оказано всем.

 1 октября пожилые люди смогут бес-
платно посетить  парикмахерские и баню. 

Анна АКАТЬЕВА.

Давайте 
сохраним уют!
Всем известно бережное 
отношение сельчан к местам, в 
которых они живут. В Болховском  
районе сегодня ведется активная 
борьба с нарушителями, которые 
не желают сохранять чистоту и 
уют. 
С начала года за нарушение правил 

складирования и хранения перед 
домами строительных материалов 
члены административной комиссии 
при администрации Бол ховского 

района привлекли к ответственности 
103 нарушителя, из них 97 получили 
предупреждения, шесть заплатили за 
бесхозяйственность солидный 
штраф.

Где тепло, 
там и добро
Сегодня Злынский дом ветеранов 
является единственным 
пристанищем для одиноких 
пожилых людей. 
Бабушки и дедушки, проживающие в 

этом уютном доме, — жители Болховского 
района, в основном сельские труженики. 

Среди проживающих есть долго-
жители. Екатерина Михайловна 
Ноздрина в ноябре отметит столет-
ний юбилей. 

Ежедневно о стариках заботятся 
семь сотрудников. Большая часть 
коллектива — женщины, ведь извест-
но, что именно они тоньше чувствуют 
чужую боль. Благодаря их заботли-
вым рукам дедушки и бабушки чувс-
твуют себя в доме ветеранов как 
дома. 

Скучной жизнь ветеранов не назо-
вешь. К ним частенько заглядывают 
культработники, которые проводят 
вечера отдыха. 

Юлия ГЕРДТ.

Любить прекрасное
Для ребят из Дмитровского дома творчества 2006 — 2007 годы 
оказались урожайными на награды — только на одной районной выставке «Орловская палитра» им удалось 
завоевать 20 грамот и дипломов.
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Школа искусств 
подготовилась к новому 
учебному году
В районной школе искусств к началу учебного года 
открыто пять отделений: фортепианное, народное, 
хореографическое, вокальное, художественное. За 
счет средств резервного фонда Президента РФ 
приобретены музыкальные инструменты на общую 
сумму 101,4 тыс. рублей.
В том, что школа находится в отличном состоянии, боль-

шая заслуга главы администрации района А.Д. Путилина, 
который никогда не отказывает в финансовой помощи учреж-
дению. Для подготовки к 2007—2008 учебному году в школе 
был произведен ремонт: выкрашена крыша здания, отремон-

тированы учительская, котельная, подготовлены все клас-
сные комнаты. Здесь созданы все условия для тех, кто любит 
играть на инструментах, петь, танцевать, рисовать.

Не уйдет из памяти война
Шаблыкинская центральная библиотека совместно с 
районным домом культуры организовала военно-
патриотический слет «Есть память, которой не будет 
забвенья, и слава, которой не будет конца», 
посвященный 64-й годовщине освобождения 
Шаблыкинского района от фашистских захватчиков.
Воспоминаниями с молодежью поделились свидетели тех 

событий. Работники районного Дома культуры исполнили 
военные песни.

Завершил встречу обзор литературы книжной выставки 
«Не уйдет из памяти война».

Лилия КАТКОВА.

Одно слово — молодец!
Учитель Моховской средней школы Сергей 
Александрович Пятишев — личность в районе 
примечательная. 
Активный участник художественной самодеятельности, 

искусный столяр — специалист по изготовлению школьной 
мебели, депутат сельсовета, ведет занятия по классу гитары 
в Покровской школе искусств. А в Моховской преподает 
серьезный предмет «Основы безопасности жизнедеятель-
ности». Его ученики неизменно успешно участвуют в игре 
«Зарница», конкурсах юных пожарных. А сам он уже трижды 
отличился на районном конкурсе «Учитель года». 

Новый учебный год для Пятишева ознаменован важным 
событием: в состязании на право получения президентского 
гранта он оказался среди победителей. Лишь второй год в 
рамках приоритетного нацпроекта «Образование» проводится 

общероссийский конкурс на получение денежного поощрения 
среди учителей. И то, что преподаватель из орловской глубин-
ки завоевал это почетное право, — большая честь не только 
для него самого, но и для всех покровчан.

Ловись, рыбка
Прощание с летом орловские энергетики отмечают 
соревнованием по спортивному рыболовству на 
пруду села Верхососенье. Это стало уже традицией. 
Не были исключением и минувшие выходные. Более 60 

любителей-рыболовов, посланцев Орловских, Мценских и 
Ливенских электрических сетей, аппарата управления ОАО 
«Орелэнерго», боролись за призовые места.

Определялись лидеры по разным номинациям. Но главное 
— победили хорошее настроение и желание приезжать на 
живописный пруд еще и еще.

Людмила ВАСИЛЬЕВА.

Количество выданного зерна на один пай в сельхозпред-

приятиях составляет примерно четыре-семь центнеров в 

зависимости от полученной урожайности. Руководство 

агрофирмы «МТС-Змиевка» приняло решение о дополни-

тельном выделении по два центнера зерна на пай ветера-

нам производства. Крестьянские хозяйства фермеров 

Солопова, Семина, Потапова, Гришаева выделили пай-

щикам по полторы тонны качественного зерна, КХ 

Мичуринской ассоциации, «Чибисы» и другие — по 

тонне.

В связи с реализацией одного из направлений приоритет-

ного национального проекта «Развитие АПК» — 

«Стимулирование малых форм хозяйствования» —  появи-

лась необходимость увеличения выдачи зерна на каждый 

гектар имеющегося пая.   Известно, чтобы держать скот на 

подворье и получить запланированное количество продук-

ции, надо иметь в запасе зернофураж, поэтому перед хозяйс-

твами ставится задача выделять не менее одного центнера 

на каждый гектар пая. 

Марьяна МИЩЕНКО.  

Подарок 
от «Единой России»

Школа № 8 первой в г. Мценске получила  комплект 
учебной, методической и справочной литературы от 
регионального отделения партии «Единая Россия».  
Книги школе вручили секретарь местного отделения пар-

тии «Единая Россия», глава города А.М. Фокин и представи-
тель Орловского регионального отделения  этой партии 
А.К. Родин.

 Анатолий Михайлович Фокин сказал на встрече, что в то 
время, когда он учился, о подобной учебной и  справочной 
литературе не приходилось и мечтать.  Теперь же выбор книг 
в магазинах широкий, были бы только деньги. Но учреждени-

ям образования их всегда не хватает.  Так что этот подарок 
школе весьма кстати. 

— Конечно,  комплект литературы, полученный по реше-
нию регионального отделения партии «Единая Россия», — 
это огромное подспорье в учебной работе, —  отметила 
директор школы № 8 З.Б. Карлова.

Но все же проблем у школы хватает. Например, нужны 
форма и инвентарь школьным спортсменам, которые 
неплохо зарекомендовали себя на городских соревновани-
ях. На просьбу директора школы тут же откликнулись пред-
ставители партии «Единая Россия»: А.М. Фокин и 
А.К. Родин заверили Зою Борисовну и учащихся в том, что 
в ближайшее время спортсмены получат все необходи-
мое. 

Д. КУЗНЕЦОВА. 

В школу на 
новом автобусе
В рамках реализации 
приоритетного национального 
проекта «Образование» 
Троснянская средняя школа 
получила новый автобус.
Он рассчитан на 22 комфортабель-

ных посадочных места и оборудован 
специально для перевозки детей. 
Теперь помимо возможности в любую 
погоду без проблем добираться в школу 
из соседних деревень у школьников 
появилось ещё больше надежд на то, 
что они смогут регулярно посещать 

музеи и театры г. Орла, будут выезжать 
на экскурсии в соседние области, рас-
ширяя кругозор. 

Добрые дела 
единороссов
Под эгидой Троснянского 
отделения партии «Единая 
Россия» был подведён 
водопровод в Старо-Турьянскую 
среднюю школу. Этому событию 
порадовались и жители 
близлежащих домов: больше им 
не придётся преодолевать 

более чем километровое 
расстояние, чтобы принести 
ведёрко воды.
К новому учебному году партийцы 

преподнесли ещё немало сюрпризов 
троснянской детворе. Более 400 подар-
ков было вручено ребятам из малообес-
печенных семей, всем первоклашкам на 
торжественных первосентябрьских 
линейках. 

Также в школах был пополнен библи-
отечный фонд. «Единая Россия» вложи-
ла 70 тысяч рублей в укомплектование 
школ района новой художественной, 
учебно-методической, справочной 
литературой.

Анна АКАТЬЕВА. 

Если по итогам 2006 г. в число 17 луч-
ших общеобразовательных учреждений 
области вошла Жилинская средняя 
школа, заслуженно получив президент-
ский грант на сумму 1 млн. рублей,  то в 
2007 году в рейтинге  сельских школ, 
работающих в инновационном режиме, 
на первом месте оказалась Отрадинская 
средняя школа. Свой миллион педкол-
лектив школы планирует израсходовать 
на приобретение компьютерного, лабо-
раторного, демонстрационного обору-
дования, спортинвентаря, учебно-на-
глядных пособий.

Кроме того, в конце 2006 г. в 
Отрадинскую среднюю школу в рамках 

нацпроекта «Образование»  было пос-
тавлено  оборудование для кабинета 
химии  и интерактивная доска. А в 
нынешнем сентябре во Мценский район 
поступит оборудование для комплекто-
вания кабинетов физики и географии, 
которое планируется передать в 
Тельченскую среднюю школу. 

В рамках программы «Сельский 
школьный автобус» из федерального 
центра в Спасско-Лутовиновскую сред-
нюю школу поступил специально обору-
дованный для перевозки детей автобус 
ПАЗ, который сегодня доставляет уча-
щихся из отдаленных населенных пунк-
тов.  Таким образом, школьный авто-

парк района имеет уже два новых авто-
буса (в прошлом году ЗАО «Сахарный 
комбинат «Отрадинский» подарило  
автобус Отрадинской средней школе).

Итак, нацпроект «Образование» 
набирает ход. И администрация 
Мценского района действенно подде-
рживает его основные направления. 
Так, учащимся, достигшим значитель-
ных успехов в учебе, спорте, творчес-
кой деятельности, учреждены именные 
стипендии главы администрации райо-
на. Полностью погашена задолжен-
ность по льготным коммунальным 
выплатам учителям. За счет средств 
районного бюджета в учреждения обра-
зования поступили учебно-дидактичес-
кие и методические пособия на общую 
сумму 200 тыс. рублей, четыре компью-
тера, постоянно пополняется спортив-
ная база.

Соб. инф. 

За счет транспортного налога выделено 1 млн. 100 тыс. 

рублей на улучшение уличного дорожного полотна по 

поселку Хомутово. В результате проведен ямочный ремонт 

на площади 700 кв. м, уложен асфальт на площади 3200 

кв. м.

Отремонтированы дороги по улицам Кооперативной, 

Советской, Заводской, Набережной, Панфиловке.

В целях реализации областной программы 

«Строительство дорог из материалов местных карьеров 

по поселениям» из районного бюджета и бюджета 

п. Хомутово выделено 244 тыс. руб. За счет этого сдела-

на новая дорога по ул. 70 лет Октября (500 погонных 

метров), в канун Дня знаний отремонтирована дорога по 

ул. Победы, которая подходит к Хомутовской средней 

школе.
Анжела САЗОНОВА.

Национальный проект набирает ход
Благодаря национальному проекту «Образование» сельские школы 
Мценского района получили возможность укрепить материальную и 
учебно-методическую базу.

Миллион на дороги
Одной из главных наших проблем является проблема состояния дорог. 

И зачастую в улучшении нуждаются не забытые окраинные, а наиболее оживленные участки дорожного пути. 

Именно они испытывают наибольшие нагрузки, и в конце концов оказываются совершенно разбитыми. 

В Хомутово эта проблема активно решается.

Ход конём
С нового учебного года новосильские школьники 
получили возможность развивать свое мышление с 
помощью игры в шахматы. Обучение этой 
интеллектуальной премудрости введено со 2-го 
класса в качестве факультативного курса.
К такой новации районный отдел образования подтолкну-

ли успехи местных ребят, регулярно выступающих во всех 
шахматных соревнованиях, проводимых в области. Как рас-
сказывает начальник отдела образования районной адми-
нистрации В.В. Желтухина, для обучения на новом факульта-
тиве будут использоваться компьютерные технологии. Для 
этого было закуплено необходимое программное обеспече-
ние.

Подобные новшества неразрывно связаны с реализацией 
национального проекта «Образование». Сегодня все образо-

вательные учреждения района оснащены компьютерами и 
имеют выход в сеть Интернет. Только в этом году новосильцы 
получают в рамках нацпроекта полное оснащение для школь-
ных кабинетов химии, биологии, географии и физики. Пришел 
в район и новый школьный автобус.

При этом в отделе образования отмечают, что в этом 
году значительно увеличилось выделение средств на теку-
щий и капитальный ремонт учебных заведений. Так, более 
5,5 миллиона рублей пошло на ремонт Новосильской 
средней школы, газифицированы Чулковская и Вяжевская 
школы.

Стоит отметить, что на начало учебного года по району не 
было вакансий в образовательных учреждениях — все они 
полностью укомплектованы педагогическими кадрами. По 
данным отдела образования, из 202 работающих педагогов 
высшую и первую категорию имеют 68 человек. 

    Евгений ЛОКТИОНОВ.

«... И в душе 
поныне край 
родной живёт»
Верхнебоевская сельская 
библиотека пополнилась новыми 
книгами. Три сборника своих 
произведений — «Следы 
вдохновения», «Посланники 
судьбы», «Избранное» — подарил 
землякам А.Г. Баков, живущий в 
Минске. 
За плечами Андрея Григорьевича —  

насыщенная событиями жизнь. 
Кадровый офицер, без малого три 
десятка лет отдавший Вооруженным 
Силам Родины, волею судьбы был учас-

тником двух войн. Имеет множество 
государственных наград. Но ордена и 
медали достались дорогой ценой. 
Теперь он инвалид II группы. 

На пенсии проявилась творческая 
жилка. В арсенале автора не только 
стихи, басни, но и сказки, былины. 

 В творчестве нашли отражение и 
события прошлых лет, и теплые воспо-
минания о малой родине.

Галина БАКОВА.
Заведующая библиотекой.

Настоящий слуга 
народа
Не нарадуются сосковцы добрым 
деяниям своего депутата 
облсовета С.Г. Потемкина. 

Не ожидая наказов избирателей, 
Сергей Григорьевич взял под особую 
опеку подрастающее поколение: 
шефствует над школами, детскими 
садами, патронирует социально про-
блемные семьи. Вот лишь самый све-
жий пример. Неузнаваемо обновились 
площадки детсада «Солнышко». На 
собственные средства депутат приоб-
рел радующее глаз современное обо-
рудование для увлекательных и полез-
ных занятий малышей на свежем воз-
духе.

А семья Тереховых из села Должонки 
очень благодарна народному избранни-
ку за то, что проявил внимание и сер-
дечность, выхлопотав законные льготы 
для ребенка-инвалида.

Евгений КУТЕПОВ.

Будем с хлебом
Представители администрации 
Орловского района пытаются 
сегодня сделать так, чтобы 
жители района не почувствовали 
повышения цен на хлеб. В районе 
разрабатывается схема 
обеспечения населения хлебом 
по социально ориентированным 
ценам. 
Сегодня здесь для этого созданы 

все условия. В Орловском районе 
основная доля пашни занята под 
зерновыми культурами. Ожидается 
сбор зерна около 100 тысяч тонн, в 

том числе хлебных культур — 54 
тонны. 

Медалисты 
из Некрасовки
В последние дни школьных 
каникул в Твери прошел первый 
этап Всероссийских 
соревнований по мини-футболу 
среди детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей. 
Орловщину на этом турнире пред-

ставляла команда Некрасовской шко-

лы-интерната  во главе с тренером 
К.И. Поздняковым.

Наши ребята на первом этапе одер-
жали победу над соперниками из 
Смоленской, Ярославской, Липецкой и 
Тверской областей.

В полуфинале соперником наших 
ребят стала команда Рязанской облас-
ти. В этом поединке победу одержали 
рязанцы. А наши футболисты привезли 
домой заслуженную «бронзу», которую 
отвоевали в поединке со смоленскими 
спортсменами. 

А нападающий из некрасовской 
команды Алексей Арсенов стал облада-
телем приза «Лучший бомбардир». 

Юлия ГЕРДТ.

Завод ждёт 
рабочих
Значительное увеличение объема 

выпуска продукции на каком-

либо предприятии выгодно 

прежде всего самому 

предприятию. А еще — людям, 

для которых создаются новые 

рабочие места.

ООО «Малоархангельский машино-

строительный завод» к концу года готовит-

ся увеличить объемы выпуска продукции 

(комплектующих для насосов) в два раза. 

Сейчас на заводе трудятся 110 чело-

век. Через несколько месяцев их будет 

уже 180. Средняя заработная плата — 

11 тысяч рублей в месяц.

Конечно, предприятию нужны преж-

де всего специалисты. Однако на завод 

набирают и новичков, которых будут 

обучать здесь же. Ориентируются на 

местных жителей. Впрочем, и иного-

родним работникам будут созданы все 

условия: в административном здании 

часть помещения освобождается под 

проживание, организовано питание. 

Зима 
не застанет 
врасплох
К 15 сентября в районе 
завершится подготовка к 
отопительному сезону.
Сейчас заканчивается проверка 

жилых домов, школ, детских садов, 
больниц, газовых котельных (их в райо-
не 176) на готовность к работе в зимних 
условиях. 

Ирина  СОКОЛОВА.

— На две недели раньше прошлогоднего, 
— отметил  Сергей Алексеевич, — завершена 
уборка зерновых, механизаторы смогли 
основательнее провести вспашку почвы. В 
этом году предстоит посеять 1300 гектаров 
озимых. Из них 90% займет озимая пшеница, 
остальное — рожь. 

На прошлой неделе все арендные коллек-
тивы приступили к севу. Хорошо идут работы 
в Горкинском арендном коллективе, который 
возглавляет Василий Николаевич 
Семушников. Его хлеборобы первыми в 
хозяйстве завершили уборку зерновых и 
посеяли озимую пшеницу более чем на 300 
гектарах. На подготовке почвы отличились 
механизаторы Владимир Новиков, Виталий 
Щербаков и Алексей Савкин. На севе было 

занято три агрегата. Трактористы  Владимир 
Тахтамышев, Владимир Дрожжин и Анатолий 
Новиков трудились весь световой день, доби-
ваясь высокого качества работ. Водитель 
«ЗиЛа» Иван Шестаков бесперебойно достав-
лял к агрегатам посевной материал.

С высокой ответственностью, умело 
используя технику, трудятся механизаторы 
Богородицкого, Вербниковского, Маякского 
арендных коллективов: Вячеслав Новиков, 
Григорий Коробов, Олег Абраков, Василий 
Соловьев, Алексей Фролов, Василий 
Тюненков и Виктор Паршиков.   Они настоя-
щие хлеборобы. В целом по хозяйству уже 
посеяно  800 гектаров озимых (62% к плану).

Особая забота о семенах. Стараемся 
использовать лучшие районированные сорта, 

регулярно проводим сортообновление. 
Только за счет улучшения семенного фонда в 
этом году дополнительно получили с каждого 
гектара  по 2—3 центнера зерна. На всю пло-
щадь имеем первоклассные семена таких 
высокоурожайных сортов, как озимая пшени-
ца Московская-39 и Немчиновская-24. 
Семена протравлены с использованием сов-
ременного  протравителя Винцит Форте, 
обработаны биологическим препаратом 
Альбит. 

Сейчас многие хозяйства используют 
нулевую и минимальную обработку почвы. 
Эти новые технологии возделывания зерно-
вых культур по-своему хороши: позволяют 
сократить затраты на производство продук-
ции, улучшают структуру почвы за счет безот-
вальной ее обработки. Но ... комплекс машин 
для работы по этой технологии нам пока не 
по карману.  В будущем, конечно, возьмем на 
вооружение новые технологии, способствую-
щие повышению  продуктивности  каждого 
гектара зернового поля и снижению произ-
водственных затрат.

Алексей ТРОШИН.

Будущий урожай готовится сегодня
В этом году  на  КСП «Богородицкое» выращен  хороший урожай  озимых. 
В среднем с гектара  намолочено по 30 центнеров зерна. О том, что 
делается на сельхозпредприятии по созданию надежной основы 
будущего урожая, рассказал главный агроном хозяйства С.А. Прусаков. 

Наше Лукоморье
Нарышкинская детская библиотека, входящая в 
состав  Урицкого межпоселенческого библиотечного 
объединения, работает над созданием проекта 
открытия центра литературно-эстетического 
развития «Лукоморье».
На протяжении многих лет в детской библиотеке работают 

любительс кие объединения: клубы «Кругозор», «Радуга», 
краеведческого, нравственно-правового направления и 
театр «Книжкины друзья». С созданием центра литературно-
эстетического развития детей клубные объединения будут 
функционировать в рамках его программы.

Воспитание детей при помощи различных видов искусст-
ва — литературы, музыки, живописи и активной игры — глав-
ная цель этой программы, которая состоит из трех этапов. 

Первый этап — пополнение книжного фонда библиотеки 
книгами по различным видам искусства, приобретение 
аудио- и видеоаппаратуры, оформление уголка сказок в 
читальном зале.

Второй этап — «Пусть всегда будет сказка» — знакомство 
читателей с жанровым разнообразием сказок, историей и 
традициями орловского края, творчеством художников-ска-
зочников, народными ремеслами.

Третий этап — «Книжные паруса» — знакомство юного 
читателя с лучшими произведениями классики для детей. 
Финалом этапа станет литературный праздник «Испокон 
века книга растит человека».

Работа центра предполагает использование возможнос-
тей всех учреждений культуры района — Нарышкинской 
детской школы искусств, Домов культуры, клубов, районного 
историко-краеведческого музея.

  3. ДОНЦОВА.

Пайщики остались довольны
В Свердловском районе сельхозпредприятия и фермерские хозяйства заканчивают выдачу зерна на земельные 
паи граждан согласно ранее заключенным с населением договорам.

Так, в пятницу водитель машины 
«ВАЗ-21093» ехал по улице Шульгина, в 
сторону улицы Моховской, и сбил шес-
тилетнюю девочку, которая переходила 
дорогу. В больнице от полученных травм 
девочка скончалась. 

Еще одно дорожно-транспортное 
происшествие произошло вечером в 
воскресенье. Водитель «ВАЗ-2106» на 
улице Раздольной столкнулся с автомо-
билем «ВАЗ-21033», ехавшим навстре-
чу. Водитель «шестерки» от полученных 

ран скончался, пассажиры доставлены 
в больницу. 

По словам старшего инспектора 
по пропаганде УГИБДД УВД 
Орловской области Н.А. Сухановой, 
основной причиной ДТП стало несо-
ответствие скорости условиям езды. 
Во всех указанных случаях водители 
не учли дорожные и погодные усло-
вия и не соблюдали очередность 
проезда. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Водители забыли о погоде
За прошедшие выходные в дорожно-транспортных происшествиях 

на дорогах Орла и области погибли 4 человека. Среди погибших — один 
ребенок.


